

Desarrollo sostenible en agricultura

"Living Food Quality Together, Best Alliance"

- El esfuerzo conjunto de todos los miembros de la cadena de valor sirve para asegurar la disponibilidad de alimentos de calidad, seguros y asequibles.

Alicia Namesny

agrocon@ediho.es

"Living Food Quality Together" es el lema elegido por la división Crop Protection de Basf para mantener y desarrollar proyectos en común entre todos los operadores de las cadenas de valor de frutas y hortalizas. Existen ejemplos de esta cooperación en fresas en España, en uvas en Turquía, que son la punta de lanza de una nueva línea de trabajo por la que esta empresa participa en proyectos cuyo objetivo es la obtención sostenible de producto fresco de primera calidad. "Living Food Quality Together" parte de la base de que es necesario el esfuerzo conjunto de todos los miembros de la cadena de valor para asegurar la disponibilidad de los alimentos de calidad, seguros y asequibles.

La integración es clave para satisfacer los requisitos que demandan los consumidores. Para alcanzar el éxito se consideran claves la elección de productores y zonas de producción, el desarrollo de programas de protección de cultivos hechos a medida, la documentación de las prácticas de cultivo y la trazabilidad de los productos en la cadena de suministros.

El objetivo de Basf lo explica Diego López, director de Basf Crop Protection para Europa del Sur: "Hoy en día el consumidor presupone máxima calidad para un gran nú-



El almacén de confección de Cuna de Platero tiene una superficie de 12.500 m². En ellas hay instaladas 17 líneas que tienen una capacidad de producción de 3.5 camiones por hora con un estricto seguimiento de la cadena de frío.

mero de frutas y verduras frescas. Con la finalidad de poder responder a las exigencias de los consumidores, es vital que todas las partes implicadas en la cadena de valor colaboren hacia un objetivo común".

El papel de los fitosanitarios es indudable; Jesús Delgado, jefe de Marketing de Hortalizas de Basf Española indica que "Sólo productos fitosanitarios de calidad e innovadores pueden asegurar una producción sostenible y a la vez cumplir los requisitos de

"Sólo productos fitosanitarios de calidad e innovadores pueden asegurar una producción sostenible y a la vez cumplir los requisitos de calidad de los mercados europeos"



calidad de los mercados europeos".

Uva de mesa de Turquía

Turquía cuenta con condiciones climáticas muy favorables para el cultivo de uva y con agricultores con una larga experiencia en este cultivo; también son favorables los costes de producción, relativamente bajos. Todo ello hace de las uvas de este país un producto muy atractivo que, sin embargo, se enfrentaba durante los últimos años a las cre-

Recolección de fresa en SAT Algaida.

cientes exigencias de transparencia y trazabilidad para satisfacer las exigencias de los mercados compradores. Basf desarrolla un proyecto en el que trabaja conjuntamente con un importante equipo de asesores, exportadores y comerciantes que ha resultado un éxito. El asesoramiento y las herramientas de documentación que brinda han permitido lograr un nivel de calidad "extraordinariamente alto".

El proyecto Rewe "Best Alliance" en fresa

Basf es uno de los socios del nuevo concepto iniciado por Rewe bajo el nombre de "Best Alliance", indicativo de que se busca una "alianza de los mejores" para el logro de



los objetivos. En esta alianza participan agricultores, proveedores de servicios, productores de fitosanitarios y prescriptores agrícolas, así como ONG.

En 2006 se inició en Huelva una colaboración para la producción de fresa de máxima calidad dentro de este concepto. El proyecto se evalúa como un éxito, demostrado por el crecimiento que tuvo esta temporada.

Las fresas que se comercializan bajo el eslogan de "Best Alliance" provienen de un grupo escogido de empresas que las cultivan siguiendo buenas prácticas agrícolas (GAP) y manejo integrado del cultivo (IPM). Basf colabora estrechamente con los asesores de campo, desarrollando las mejores estrategias fitosanitarias para proteger las fresas. Durante toda la temporada los técnicos de Basf supervisan el cultivo asesoran a los productores. El laboratorio independiente de ensayos Uis, de Almería, realiza los controles. El grupo Peter Vetter, como proveedor del servicio, es responsable de entregar la máxima calidad a las tiendas Rewe de toda Alemania. Esta cadena solo comercializa fresas provenientes de este proyecto y llega a vender entre 6 y 8000 toneladas.

Las normas para entrar en el programa Best Alliance in-

Explicación a los visitantes de diversos aspectos del cultivo de frambuesa en SAT Algaida.

cluyen la definición de productos y zonas, la definición de programas de control sanitario, control de procesos, responsabilidad social y ambiental y la garantía comercial por parte de Rewe.

En el programa de fresa participan como productores Cuna de Platero, El Palomar, SAT Algaida, Agromolinillo y SAT Sol Condado.

La participación de Basf en el proyecto Best Alliance implica la evaluación constante de plagas y enfermedades durante la campaña.

Fepex, cuya preocupación por la calidad viene de lejos estuvo presente en la reunión representado por Miguel Vela, experto en sistemas de calidad. Entre los aspectos que contempló fueron las similitudes y diferencias de los distintos sistemas de calidad y las precauciones extras que toma la GDO, gran distribución organizada, para que no ninguna muestra exceda los LMR, límites máximos de residuos, exigiendo niveles menores aún que los legislados.



Parte del grupo de visitantes a SAT Algaida.



Los participantes en la presentación del Programa Best Alliance. Empezando por la izquierda, Juan Báñez, Cuna de Platero; Miguel Vela, Fepex; J. Lüneburg-Wolthaus, Rewe; Ezequiel Martínez, Diego López, Basf Agro; y Jesús Delgado, Basf.

Cuna de Platero

Cuna de Platero es una de las empresas que participa como productora en el proyecto Best Alliance; la cooperativa se creó en 1988 con 159 socios; el proceso de concentración que también experimenta la agricultura ha llevado ese número a 80 pero entre ellos controlan 32.500 t de fresa. Representan aproximadamente un 10% de la producción total de Huelva. Sus productos llegan a toda Europa, con las marcas Platero, Fuentepeña, 20E y Taranto.

La proximidad de las explotaciones con el Parque Natural de Doñana afianza el compromiso de Cuna de Platero con la sostenibilidad en la producción, una meta en cuya verificación también interviene Adena.

SAT Algaida

SAT Algaida cuenta con aproximadamente 100 hectáreas divididas en tres fincas. La que se visitó tiene 42 hectáreas en producción, 20 de ellas destinadas a fresa y otro tanto a frambuesa. Está en su primer año de producción. Las primeras plantaciones se realizaron en octubre. La variedad de fresa que plantada es Sabrosa o Candonga y de frambuesa tienen Green Lyon; se comercializan bajo la marca Freshmiel.

Basf en la agricultura

Basf es la primera empresa química a nivel mundial, con 58.000 millones de euros de facturación, presencia en más de 170 países. Una de las directrices que se plantean en su visión a 2015 es garantizar el desarrollo sostenible.

Destinan 200 millones de euros al desarrollo de nuevos fitosanitarios que sean respetuosos con medio ambiente. La agricultura vuelve a tener un papel protagonista, lo que está motivado tanto por el aumento de la población como por el aumento del consumo de cada persona.

El efecto de subida en el precio de los alimentos hace necesario aumentar la productividad; para suplir la demanda de los próximos 20 a 30 años hará falta duplicarla, para lo cual hace falta innovar. Y no solo aumentar la productividad sino aumentar la colaboración con los restantes operadores de la cadena.

Para saber más...

- Para obtener información sobre los productos y servicios de Basf: www.agro.basf.es

- Encontrará este artículo disponible en: www.horticom.com?70866